

広報モニターアンケート【7月号】

○今月号の内容について

ページ	コーナー名	調査内容・ご回答
/	全体について	1. 7月号の中で、一番興味を引いた記事は何ですか
		a 市政トピックス・・・2人 b 特集・・・3人 c ふおと☆かしば・・・0人 d 平成26年度採用試験情報・・・1人
		e 住まう香芝vol.18・・・3人 f イキイキ！香芝っ子・・・1人 g 市民ペンリレー・・・0人
		h パパッと簡単朝ごはん・・・0人 i 香芝検定・・・0人

2. その記事が一番興味を引いた理由を自由にお書きください

全体について

- ・【a】子どもが今、小学生なのでぜひ中学校でも給食を出してほしいと思っているので興味を持った。
- ・【a】中学校の完全給食が実現できれば、栄養のバランスもよく、共働きの家庭が多い中とても助かる。
- ・【b】今月は表紙の子どもたちが美味しそうに給食を食べている写真と市政トピックス、特集が「食」というテーマが一くりになっていて、流れがスムーズで入り込みやすく良かった。また、食料自給率向上のための香芝市の取り組みや香芝産の食材について知ることができた点も良かった。子どもを持つ親世代だけでなく、若者も高齢者も皆の共通テーマ、共感テーマが特集にきていて良かったと思う。
- ・【b】「食」は私たちの生活に直結するテーマなので興味深かった。
- ・【d】「これは酷い！」というマイナス理由から。採用試験情報は毎年の恒例のものだから広報紙に載せる？これは、何も考えることなく定番作業で進めた結果のことであろう。3万世帯・8万市民の幾人に向けた情報だろうか。この情報は、意思を持った当事者は先刻入手している。情報価値は高いとしても、少ないページ数の広報紙にここまで全面掲載するのが適切かどうかの判断は別にあってもいい。仮に、周知すること自体に意味があるとしても、広報紙だから当然・・・との姿勢は如何なものか。広報紙は市役所情報の独占・宣伝媒体ではない。あえて全面掲載する理由と根拠を聞かせてほしい。「必要あり」との判断なら1/4ページ枠でことは足りる。最低限の必要事項を記して、後は「問い合わせ先」の明示ですむことである。そういうセンスは一般読者・市民感覚から相当ズレている。
- 8ページ: 広報紙に載せるような内容・情報ではない。募集要項そのもので広報紙面には極めて違和感。見ているだけで気分が悪くなってしまうような感性のなさ。役所風土にどっぷりつかるとこういうことになるのか・・・。有望な若人の役所勤めを勧めたくなくなってしまう。
- 9ページ: まさしくエントリーシートに添えられた職種の案内と職場先輩の声。サラッと読めば何でもないことのようなのであるが「ここまでやるの・・・？」
- ・【e】今年の夏も猛暑のため熱中症で多数の人が救急搬送されており、自分も注意する必要がある。
- ・【e】熱中症の対処として気になったので興味をひいた。
- ・【e】とても暑い日が続く中、熱中症のニュースをよく耳にする。熱中症にならないためにどう予防できる対策があるか知ることができ、とても勉強になった。
- ・【f】コミュニティ協議会が、学校・地域と連携して、児童、生徒を育てていくことを目的として、市内の小・中学校ごとに組織されているということを知ったこと。小・中学生が地域の行事に参加できること。

3	市政トピックス	1. 内容はいかがですか
		a 興味を持たた・・・10人 b 興味を持たなかった・・・0人
		2. 説明・文章はいかがですか
		a もっと簡潔でよい・・・0人 b ちょうどよい・・・8人 c もっと詳しい説明がほしい・・・2人
		3. 情報量はいかがですか
		a 多い・・・0人 b ちょうどよい・・・7人 c 少ない・・・3人
		4. レイアウトはいかがですか
a 非常に見やすい・・・0人 b 見やすい・・・8人 c ふつう・・・2人 d 見にくい・・・0人		
4~6	特集 大地の恵みをいただきます	1. 今月号は、香芝市の地産地消、新たな特産品作りについて特集しました。内容には興味をもてましたか。
		a とても興味をもてた・・・4人 b ある程度興味をもてた・・・5人 c あまり興味をもてなかった・・・1人 d ほとんど興味をもてなかった・・・0人
		2. 説明・文章はいかがですか
		a もっと簡潔でよい・・・1人 b ちょうどよい・・・5人 c もっと詳しい説明がほしい・・・4人
		3. 写真はいかがですか
		a とてもよい・・・2人 b ふつう・・・7人 c よくない・・・1人
		4. 情報量はいかがですか
		a 多い・・・0人 b ちょうどよい・・・6人 c 少ない・・・4人
5. レイアウトはいかがですか		
a 非常に見やすい・・・0人 b 見やすい・・・7人 c ふつう・・・2人 d 見にくい・・・1人		

4~6	特集 大地の恵みをいただきます	6. 1でaまたはbと答えたかたへ よかった点や感想、さらに改善する点など
		<ul style="list-style-type: none"> ・「特産品を作る」では、新商品の情報がわかり、ありがたい。 ・食品の写真があり、わかりやすく、見やすかった。 ・香芝で作られている野菜の主な使い道を知ることができ、給食に使われていることに安心できた。 ・かしば香るみそと悠久の光の値段を知りたい。 ・特産品を作るということに興味を持ち、特に“米粉プロジェクト”の菓子店とコラボレートというところ、菓子店のことや菓子についてもう少し詳しく知りたかった。 ・興味深いテーマだったので、もっと掘り下げた内容の記事がほしかった。野菜の写真をなくして、記事を増やすとか。 ・写真について、香芝市の商品についての写真だけで十分かな？と思った。(例えば、P4の野菜の写真をより詳しい説明にかえるなど)また、P6の特産品はどこで買えるのかの情報も掲載してほしかった。 ・香芝産の食材を市民のかたが知ることができる情報発信の場を充実し、遊休化した農地を再活用し、香芝市独自の農作物を検討してはどうか。 ・香芝産の食材をどこで買えるかの情報があれば、地域の地産地消の活性化につながる。 ・遊休地の情報があれば、田畑をしたい人、家庭菜園を少し大きくしたい人などには、ありがたい情報につながる。 ・特集では、香芝市の農業について紹介があり、保育所給食に香芝産の食材が使われているのを知ったが、市内の農地の遊休化が進んでいる中、市は将来食料自給率向上のため具体的にどのような取り組みをしているのか、もう少し詳しく解説してほしかった。
		7. 1でcまたはdと答えた方へ 他にどういった情報があればもっと興味をもてましたか。
・コンパクトにまとめた特集と言いたいが、この記事で一番訴えたかったことは何なのか、そこがよく理解できなかった。食育を通じた地産地消と特産品の紹介に止まり、そこから先への市民の関心と、農業を支え、特産品を育て考える提起までには至らなかった。香芝の農業の変遷、農地面積の減少と転用の実状に触れた導入部はスマートだったが、「計画的な作付け・消費者ニーズ対応」「販路拡大・直売所の充実」が文言だけで、いきなり“いただきます”→「保育所給食と食育・地産地消」「特産品紹介」への展開は、やや肩透かしの感あり。もう少し狙いを絞り込み、構成の骨組みをしっかり立てて、シャープな切り口での特集記事を期待する。		

7	ふおと☆かしば	1. 一番興味を引いた記事は何ですか
		a 下田幼稚園でひまわり成長中！・・・3人 b みんなで誤嚥と無縁になろう！・・・1人 c 夏のさわやかなひととき・・・3人 d 福応寺の板仏・・・3人
		2. 説明・文章はいかがですか
		a とてもよい・・・4人 b ふつう・・・6人 c よくない・・・0人
		3. 文章は、その場の状況がよく伝わりますか
		a とてもよい・・・5人 b ふつう・・・4人 c よくない・・・1人
		4. レイアウトはいかがですか
		a 非常に見やすい・・・4人 b 見やすい・・・3人 c ふつう・・・3人 d 見にくい・・・0人
10~11	住まう香芝 Vol. 18 熱中症にご用心	1. この内容は参考になる、または役立ちますか
		a 非常に役立つ・・・5人 b 参考にはなる・・・5人 c どちらともいえない・・・0人 d 参考にはならない・・・0人
		2. 説明・文章はいかがですか
		a もっと簡潔でよい・・・0人 b ちょうどよい・・・8人 c もっと詳しい説明がほしい・・・2人
		3. 情報量はいかがですか
		a 多い・・・0人 b ちょうどよい・・・9人 c 少ない・・・1人
		4. レイアウトはいかがですか
		a 非常に見やすい・・・2人 b 見やすい・・・6人 c ふつう・・・2人 d 見にくい・・・0人
5. 1でcまたはdと答えたかたへ 他にどのような情報があれば役に立ったと思いますか。		

14	イキイキ！香芝っ子 中学生も地域の一員だ	1. 文章はいかがですか
		a もっと簡潔でよい・・・1人 b ちょうどよい・・・9人 c もっと詳しい説明がほしい・・・0人
		2. 写真はいかがですか
		a とてもよい・・・4人 b ふつう・・・6人 c よくない・・・0人
		4. レイアウトはいかがですか
		a 非常に見やすい・・・0人 b 見やすい・・・5人 c ふつう・・・5人 d 見にくい・・・0人

●その他、今月号でお気付きの点や感想などがありましたら、お書きください。

【全体評価・印象】

- ・掲載されている写真がすごく良いなと思った。市民の表情やその場の雰囲気、規模など知ることができた。また、市政トピックスや特集では、給食について、住まう香芝では熱中症への注意喚起(特に高齢者)と、幅広い読者層でも読み込める内容だったと思う。
- ・今月は表紙や中学校給食、大地の恵みなど食について多く取り上げられているなと思った。
- ・表紙の子どもたちの笑顔がとてもいい。「大地の恵みをいただきます」という特集のタイトルもよかった。
- ・今月の表紙の写真は、給食の一場面が撮られていて、特集の写真として良かったと思う。
- ・今月号は、採用試験情報があり、記事が少なく物足りなかった。
- ・正味10ページ6項目、内容的な薄さは如何ともし難い。うち2ページが市職員の採用試験情報とあればそれも致し方ないと諦めるには余りにも切ない。「特集」にも今ひとつ輝きがない。ここは編集・構成の考え方そのものに大きな問題がある、と改めて指摘しておく。内容の薄さは、読者を惹きつけて“読ませるページがない”ことに尽きる。7月号の一番の“売り物・目玉商品”は何だろうか? 「特集」・・・? 事務局の考え方は多分そうだろう。「へーッ、そうなの。知らなかった・・・」との情報鮮度ではその通りかもしれないが、編集者が“何を意図して、何を訴えたかったのか”、この構成と記事の中からは十分に読み取ることができなかった。事務局の言う“役立つ情報を読み物的に提供する”精神に照らしても、広報紙全編、読み物としての編集に拘った形跡は感じられない。だから面白くない。読み物としてではなく、“知らせる・教える”ことが前面に出過ぎていることを、編集者自身が校了前に気付かなければいけない。山を見ずして全員木ばかり見ている姿にも似て、早急な体制の再整備と確認が進むことを望む。
- ・香芝市のスローガン、テーマなど、市民に何を一番伝えたいのか、わかりやすく明確なものがほしい。

【トピックス「中学校給食」】

- ・中学校給食実施に向けた準備作業の経過報告としては、13年10月号に続き時期・内容ともに適切な情報提供である。センター方式・設備・安全安心などの項目で「特徴」を整理した内容も簡潔でわかりやすい。が、多くの事柄がまだ検討段階で止むを得ないとしても、工程を含めた全体像(例えば、完全実施の計画用途はいつなのか・・・)が示されていないところに若干の歯がゆさが残る。生活スタイルの変化と食育推進の観点からも関係者の期待・関心が大きいだけに、今後とも適時・適切な情報掲載を望む。
- ・なぜ完全給食化が進められているのかの部分を知りたかった。

【ふおと☆かしば】

- ・下田幼稚園“ひまわり”の話題がいい。こういうさりげない地域の話題で、子どもたちが一生懸命に世話をして花の咲く日を楽しみに待つ微笑ましいリポートである。イベント行事中心の本コーナーでは出色の出来栄え。もっと耳と足を使って拾っていこう。シンフォニックの話題も好感。人が集まるイベント・話題には事欠かないが、出かけていく“訪問活動”にスポットを当てたことも新鮮で、彼らの演奏活動にも弾みをつける大きな力になる。こういう話題ももっと幅広く積極的に拾っていきたい。

【住まうかしば「熱中症にご用心」】

・新たに知識が付き、勉強になった。自分や身の周りの人が熱中症にならないように、気をつけて日々生活したい。
・時期に適った「熱中症予防・対応」への注意喚起である。しかも香芝市での実状(25年／年齢・傷病程度)を添えた情報の整理と提供は地域情報誌としては欠かせないものであり、行き届いている。欲を言うなら、搬送者40人の「熱中症を発生した場所」の情報があれば、もう少し現実味をもった日常予防への意識づけができたかも……。11ページは一般的にどこでも言われている情報・事柄であるが、改めて注意を促す意味では何度でも繰り返し伝えたい情報である。

【イキイキ！香芝っ子「香芝東中学」】

・ふおと☆かしばのひとつコマでもよかったと思う。タイトルのわりに、4名しか参加していないの？と思ってしまった。
・今回は東中学校の取り組みというより、生徒4人の地域活動への参加を紹介するものであった。これはこれでコミュニティ協議会が発した地域参加の要請を受け止め、見事に具現化した新しい視点からのよいレポートである。文章も柔らかく、状況を思い浮かべながら読むことができた。コミュニティ協議会のPRもしっかり入っていて、地域との協力・連携強化に踏み出した学校の取り組みも伝わっている。